

CULTE 20 11 2022 Antibes

Textes : Luc 21, 5-11 ; Apocalypse 21, 1-6

La grâce et la paix VOUS SONT DONNEES DE LA PART DE DIEU NOTRE PERE ET DE J.C. NOTRE Seigneur et notre Sauveur.

« Là où deux ou trois sont réunis en mon nom, dit Jésus-Christ, je suis au milieu d'eux ».

Et nous, Père, reconnâtrons-nous ton Fils ? Nous voici, comme les disciples, assemblés pour écouter. Par ton Saint Esprit, éveille notre intelligence et notre cœur afin que nous puissions recevoir la bonne de ton amour.

AMEN.

Acclamons le Seigneur Notre Dieu.

**Je vous invite à chanter AU CANTIQUÉ 214 LES 3 STR.
SEIGNEUR NOUS ARRIVONS DES 4 COINS DE L'HORIZON**

https://youtu.be/YzWT6_hXCp4

Seigneur, nous arrivons

Refrain

Seigneur, nous arrivons
Des quatre coins de l'horizon,
Nous voilà chez toi.
Seigneur, nous arrivons
Des quatre coins de l'horizon,
Dans ta maison.

1. Nous avons marché sur des routes humaines,
Nous avons porté le fardeau des jours,
Nous avons souffert la fatigue et la peine,
Nous avons offert simplement notre amour. *Refr.*

LOUANGE

A la foule qui veut plus de miracles, tu dis : Je suis le pain de vie,

celui qui vient à moi n'aura jamais faim, et celui qui croit en moi n'aura jamais soif.

Tu es le pain de notre faim.

Tu es le vin de nos festins.

Aux religieux qui refusent de t'écouter, tu dis : Je suis la lumière du monde, celui qui me suit ne marchera pas dans les ténèbres, mais il aura la lumière de la vie.

(Jean 8/12)

Tu es clarté dans notre obscurité,

Tu es lumière sur notre cécité. Aux hommes qui s'interrogent pour savoir qui tu es, tu dis : Je suis la porte ;

si quelqu'un entre par moi, il sera sauvé ; il entrera et sortira et trouvera des pâturages.

(Jean 10/9)

Tu es la porte de notre vie. Tu es refuge dans notre nuit.

A ceux qui sont perdus et qui cherchent le chemin, tu dis : Je suis le bon berger.

Le bon berger donne sa vie pour ses brebis. (Jean 10/11)

Tu es le berger qui nous conduit, et l'agneau qui nous guérit.

A la femme qui porte le deuil et qui te cherche, tu dis : Je suis la résurrection et la vie.

Celui qui croit en moi vivra, quand même il serait mort.

(Jean 11/25)

Tu es résurrection dans nos déchirures. Tu es vie sur nos blessures.

Aux disciples réunis pour la dernière fois autour de la table, tu dis : Je suis le chemin, la vérité et la vie.

Nul ne vient au Père que par moi.

(Jean 14/6)

Tu es chemin dans nos déserts,

Tu es la vérité de notre prière.

Aux amis rassemblés qui accueillent tes dernières paroles, tu dis :

Je suis la vigne, vous êtes les sarments : celui qui demeure en moi et en qui je demeure, celui-là portera du fruit en abondance. (Jean

15/5)

Tu es la terre de nos racines.

Tu es la sève et tu es la vigne.

CHANTONS ENSEMBLE :

Psaume 33 Réjouis-toi peuple fidèle les 3 premières strophes

https://youtu.be/YzWT6_hXCp4

Ps 33. Réjouis-toi, peuple fidèle

1. Réjouis-toi, peuple fidèle,
Acclame Dieu à pleine voix !
Sa louange est séante et belle
Dans la bouche des hommes droits.
Sur un air de fête
Sonnent les trompettes
Pour un chant nouveau ;
Les cors, les cithares,
Les voix les plus rares,
Les sons les plus beaux.

2. Ta parole agit sur la terre
Avec droiture et vérité.
Partout son œuvre de lumière
Y fait rayonner ta bonté.
Que ta voix résonne,
Le chaos s'ordonne,
Le ciel resplendit ;
Sources et rivières
Arrosent la terre,
Le désert fleurit.

3. Tu brises l'orgueil des puissances
Et tous leurs plans sont renversés.
Mais tu poursuis sans défaillance
Les projets que tu as formés.
Si cherchant sa route,
Un peuple t'écoute,
Il vivra heureux ;
Il verra les signes
Qui déjà désignent
La Cité de Dieu.

PRIERE DE REPENTANCE

Assurés de l'AMOUR DE Dieu en Jésus-Christ, reconnaissons notre péché, reconnaissons notre manque d'espérance :

Seigneur Dieu, j'ai besoin de déposer devant toi le poids lassant de mon péché. J'ai besoin que cessent les alibis et les excuses qui ne trompent personne et surtout pas moi. J'ai besoin que cessent les regrets et les tourments, qui ne délivrent personne et surtout pas moi. J'ai besoin de déposer entre tes mains ce sac de nœuds où je m'étouffe en vain. J'ai besoin de quelqu'un auprès de qui je puisse confesser mon trouble et mon secret. J'ai besoin d'en finir avec les soucis qui m'assaillent du dehors et avec les tourments qui me rongent du dedans. J'ai besoin de la tranquillité de ta bonté.

Oh Dieu j'ai besoin de toi.

Seigneur, viens au secours de mon manque de foi.

AMEN

ET NOUS ALLONS CHANTER AU PSAUME 6 la première strophe de ce psaume

<https://www.youtube.com/watch?v=VlvbP9KRcC0>

Ps 6. Seigneur, qui vois ma peine

1. Seigneur, qui vois ma peine,
Ne me prends point en haine,
Comme un juge irrité !
Apaise ta colère !
Ne sois pas si sévère
Que je l'ai mérité !

PARDON DES PECHES

« Quand les montagnes s'effondreraient, dit Dieu,
Quand les collines chancelleraient,
Ma bonté pour toi ne faiblira point
Et mon alliance de paix ne sera pas ébranlée.
Je t'aime d'un amour éternel,
Et je te garde ma miséricorde. » (Es.54, 10)

Et voici comment Dieu a manifesté son amour :

« Il a envoyé son Fils unique dans le monde
Afin que, par lui, nous ayons la vie. » (1 Jn 4,9)
Que Dieu nous mette au cœur l'assurance de son pardon
Et qu'Il nous donne de marcher joyeux vers son Royaume.

Frères et sœurs,

Je vous invite à vous lever et à manifester à Dieu notre reconnaissance pour le don ineffable de son pardon

ENSEMBLE CHANTONS :

Le cantique 174 MAGNIFIQUE EST LE SEIGNEUR les 2 strophes.

https://www.youtube.com/watch?v=Lgms__TpXIY

14-03. Magnifique est le Seigneur

Magnificat

1. Magnifique est le Seigneur !
Tout mon cœur pour chanter Dieu !
Magnifique est le Seigneur !
Alléluia, alléluia !
2. Que puissance, honneur et gloire
Reviennent au Dieu trois fois saint !
Aujourd'hui et à jamais !
Alléluia, alléluia !

VOLONTE DE DIEU

*Pardonnés et libérés, écoutons Ce que Dieu veut pour nous Et nous donne la force de faire :
Vous avez été appelés à être libre.
Seulement ne faites pas de cette liberté un prétexte pour vivre selon Les désirs de votre propre
nature.
Au contraire, laissez-vous guider par l'amour Pour vous mettre au service les uns des autres.
Car toute la Loi se résume dans ce seul commandement : aime ton prochain comme toi-
même ».*

Avant de lire la Bible nous prions.

PRIERE D'ILLUMINATION

Père, ta Parole est pour nous ferment du Royaume et germe d'espérance.
Que par ton Esprit, nous la recevions avec simplicité et avec joie.
Que cette Parole nous fasse porter les fruits que tu attends.
Nous te le demandons par Jésus-Christ, notre Seigneur, Lui la Parole faite chair, Amen.

*Frères et sœur,
Je vous invite à chanter les 2 premières strophe du cantique
225
« Viens en cette heure »
<https://youtu.be/TuHZxEniAmM>*

Viens en cette heure

1. Viens en cette heure, ô tendre Père
Te révéler à tes enfants.
Ensemble, unis dans la prière,
Vers toi nous élevons nos chants.
(Refrain)
Remplis nos cœurs par ta présence
De foi, d'amour et d'espérance.
2. Permets, Seigneur, qu'à ta voix sainte
Nos cœurs se rangent sous ta loi,
Vivant toujours selon ta crainte,
Conduits et soutenus par toi. *Refr.*

LECTURE DE LA PAROLE DE DIEU

Nous lirons :

DANS LE NOUVEAU TESTAMENT :

Luc 21, 5-19 ;

Apocalypse 21, 1-6

LUC 21.5-19

21.5 Comme quelques-uns parlaient des belles pierres et des offrandes qui faisaient l'ornement du temple, Jésus dit:

21.6 Les jours viendront où, de ce que vous voyez, il ne restera pas pierre sur pierre qui ne soit renversée.

21.7 Ils lui demandèrent: Maître, quand donc cela arrivera-t-il, et à quel signe connaîtra-t-on que ces choses vont arriver?**21.8** Jésus répondit: Prenez garde que vous ne soyez séduits. Car plusieurs viendront en mon nom, disant: C'est moi, et le temps approche. Ne les suivez pas.**21.9** Quand vous entendrez parler de guerres et de soulèvements, ne soyez pas effrayés, car il faut que ces choses arrivent premièrement. Mais ce ne sera pas encore la fin.**21.10** Alors il leur dit: Une nation s'élèvera contre une nation, et un royaume contre un royaume;**21.11** il y aura de grands tremblements de terre, et, en divers lieux, des pestes et des famines; il y aura des phénomènes terribles, et de grands signes dans le ciel. **21.12** Mais, avant tout cela, on mettra la main sur vous, et l'on vous persécutera; on vous livrera aux synagogues, on vous jettera en prison, on vous mènera devant des rois et devant des gouverneurs, à cause de mon nom. **21.13** Cela vous arrivera pour que vous serviez de témoignage. **21.14** Mettez-vous donc dans l'esprit de ne pas préméditer votre défense; **21.15** car je vous donnerai une bouche et une sagesse à laquelle tous vos adversaires ne pourront résister ou contredire. **21.16** Vous serez livrés même par vos parents, par vos frères, par vos proches et par vos amis, et ils feront mourir plusieurs d'entre vous. **21.17** Vous serez haïs de tous, à cause de mon nom.

21.18 Mais il ne se perdra pas un cheveu de votre tête; **21.19** par votre persévérance vous sauverez vos âmes

Apocalypse 21,1-6

21.1 Puis je vis un nouveau ciel et une nouvelle terre; car le premier ciel et la première terre avaient disparu, et la mer n'était plus.**21.2** Et je vis descendre du ciel, d'auprès de Dieu, la ville sainte, la nouvelle Jérusalem, préparée comme une épouse qui s'est parée pour son époux.**21.3** Et j'entendis du trône une forte voix qui disait: Voici le tabernacle de Dieu avec les hommes! Il habitera avec eux, et ils seront son peuple, et Dieu lui-même sera avec eux.**21.4** Il essuiera toute larme de leurs yeux, et la mort ne sera plus, et il n'y aura plus ni deuil, ni cri, ni douleur, car les premières choses ont disparu.**21.5** Et celui qui était assis sur le trône dit: Voici, je fais toutes choses nouvelles. Et il dit: Écris; car ces paroles sont certaines et véritables.**21.6** Et il me dit: C'est fait! Je suis l'alpha et l'oméga, le commencement et la fin. A celui qui a soif je donnerai de la source de l'eau de la vie, gratuitement.

**FRERES ET SŒURS JE VOUS INVITE A CHANTER AU CANTIQUÉ 622
LES 3 PREMIERES STROPHES DE CE CANTIQUÉ Si Dieu pour nous
s'engage <https://video.link/w/luM3d>**

Si Dieu pour nous s'engage

1. Si Dieu pour nous s'engage,
Qui sera contre nous ?
En son Fils, d'âge en âge,
Il nous accorde tout.
Quand l'amitié du Maître
Plaide en notre faveur,
Qui pourra compromettre
Les élus du Seigneur ?

2. Nous attendons la gloire
Que Dieu révèlera,
Heureux de la victoire
Qu'il nous donne déjà.
La création soupire
Au pouvoir du néant,
C'est lui qu'elle désire,
Comme à l'enfantement.

3. L'Esprit qui nous habite
Fait de nous ses enfants ;
L'Esprit saint nous invite
A vivre librement.
C'est lui qui vient en aide
A nos cœurs indécis,
C'est lui qui intercède :
« O Père, nous voici. . . »

PREDICATION *Luc 21, 5-11 ; Apocalypse 21, 1-6*

Chers frères et sœurs,

je vous propose ce matin de mettre en parallèle, ou en vis-à-vis, deux textes du Nouveau Testament : Luc 21 et Apocalypse 21 que je voudrais joindre à ce premier texte.

Luc 21, en effet, c'est l'annonce par Jésus de la destruction prochaine du temple de Jérusalem, la furie humaine des guerres et des tueries, aggravées par des catastrophes naturelles telles que des tremblements de terre, des pestes et des famines.

Quel drôle d'évangile pour ce dimanche, direz-vous, s'il est vrai qu'évangile signifie bonne nouvelle !

Et sur ce fond de ciel sombre, prédit Jésus, arriveront immédiatement des gourous, toutes sortes de millénaristes illuminés, tous les faux-Christes que vous pouvez imaginer, tous les profiteurs religieux des malheurs des hommes, des angoisses humaines.

De l'autre côté, je vous ai donc proposé la vision de lumière de l'Apocalypse, la descente sur terre d'une Jérusalem céleste, de la nouvelle Jérusalem, belle comme une épouse, où il n'y a plus ni mort, ni larmes, ni nuit, ni mer, ni temple.

Etrange, tout cela !

Que nous faudrait-il choisir ce matin ? Luc 21 ou Apocalypse 21 ? Que nous faut-il privilégier aujourd'hui, en ce dimanche 20 novembre 2022 ?

Nous avons devant nos yeux les terribles images de la guerre d'Ukraine, qui a commencé au début de cette année, ainsi que le souvenir de toutes les déportations, des génocides baptisés pudiquement de nos jours du nom hypocrite de purifications ethniques, en Syrie et Yémen par exemple, et, plus loin dans le temps, au Rwanda, avec le génocide des Tutsis, en Serbie, en Croatie, en Bosnie ou ailleurs. Et surtout la Shoa, l'extermination des Juifs dans les années 1940 du siècle dernier ou celui des Arméniens par les Turcs.

Et encore, comment oublier les images de mort et de dévastation des cyclones et des tremblements de terre, et toute la réalité cruelle de la détresse des pauvres de notre monde ?

Ou plutôt le refuge facile et factice des rêves et fantasmes religieux de croyants exaltés, fuyant les dures réalités de la vie dans des visions mystiques, dans des au-delà célestes, dans des paradis pour privilégiés d'après la mort ?

Eh bien, ni l'un ni l'autre, nous disent, en réalité, les textes de Luc 21 et d'Apocalypse 21 que j'ai lus.

Jésus ne nous a jamais appelés à mépriser la vie terrestre comme mauvaise, ni à nous réfugier dans un ciel idyllique qui nous serait donné comme récompense future pour nos malheurs actuels.

Ce qui me semble remarquable, en réalité, dans les deux textes de Luc et d'Apocalypse, c'est ce qui est dit du temple, du temple de Jérusalem. Ou plutôt de l'absence de temple.

Quand les disciples admiraient le temple (Luc 21.5) : *"Ils disaient du temple qu'il était orné de belles pierres et d'objets apportés en offrande"*, Jésus leur dit : *"Les jours viendront où, de ce que vous voyez, il ne restera pas pierre sur pierre qui ne soit renversée"*.

Mais je voudrais souligner que, dans l'autre texte non plus, en Apocalypse 21, il n'y a pas de temple. Au verset 22, le visionnaire dit : *"Je ne vis point de temple dans la ville, car le Seigneur Dieu tout-puissant est son temple"*. Et au verset 3, que nous avons lu tout à l'heure, l'auteur dit, au moment où descend du ciel la ville sainte, la nouvelle Jérusalem parée comme une épouse : *"Voici le tabernacle, la tente de Dieu avec les hommes. Il campera parmi eux, ils seront son peuple, et lui, Dieu, sera avec eux, sera leur Dieu"*.

C'est donc une merveilleuse leçon d'humilité que nous donnent ces deux textes, à nous autres gens de religion : dans la cité de Dieu, dans la nouvelle Jérusalem, il n'y a pas de temple. Nous dirions aujourd'hui : *"Il n'y a pas d'église, pas de temple, pas de synagogue, pas de mosquée. Il n'y a pas de Vatican, il n'y a pas de Mecque, il n'y a pas de Genève"*.

Il y a Dieu campant au milieu des hommes.

C'est pourquoi j'aime entendre ce matin, à côté de l'évangile de Luc 21 qui décrit les malheurs des hommes, les guerres et les catastrophes et les faux-messies, le texte de l'Apocalypse qui dit que la nouvelle Jérusalem, en réalité, c'est la présence de Dieu sur terre.

D'un Dieu qui vient camper sous tente. Qui vient habiter avec nous sous nos tentes humaines, dans le provisoire et le fragile de nos vies terrestres, traversées par la mort. Notre Dieu est le Dieu incarné en Jésus, partageant nos croix et traversant nos morts pour nous conduire vers la lumière de la résurrection.

Mais cette lumière de la résurrection et de la vie éternelle n'est lumineuse que parce qu'elle éclaire déjà nos vies maintenant, que parce que Dieu nous accompagne chaque jour de notre vie, depuis notre naissance jusqu'à notre mort. C'est ce que signifie l'incarnation de Dieu en l'enfant Jésus que nous revivrons bientôt à Noël, mais aussi la crucifixion de Dieu sur nos croix humaines, le partage de nos Vendredis Saints et le don de Pâques et de la résurrection au milieu même de nos malheurs.

La Jérusalem céleste habite donc déjà, en réalité, nos Jérusalem terrestres. L'Apocalypse de Jean ne nous est pas proposée pour un au-delà aléatoire, mais déjà pour notre ici-bas quotidien. Le monde nouveau est déjà sur la terre, puisque Dieu s'est déjà incarné en Jésus-Christ. Il est déjà "Emmanuel", sa demeure est déjà avec les hommes. Puissions-nous donc, frères et sœurs, vivre nous aussi déjà ce renouveau. Puissions-nous devenir visionnaires comme Jean pour hâter la venue du Christ et aller à la rencontre de son règne. Puissions-nous vivre la Sainte Cène et notre vie quotidienne avec cette joyeuse espérance. Puissions-nous témoigner de ce monde nouveau qui vient et qui est déjà venu. Qui est déjà là.

Alors les pierres de nos temples pourront être démolies, nos vies pourront être détruites, nos églises pourront être menacées. Mais, nous dit Jésus comme à ses disciples en Luc 21 : *"Ne vous effrayez pas". "Ne soyez pas séduits par les gourous qui viendront sous mon nom et diront : c'est moi ; et le temps est proche"*.

Frères et sœurs, Jésus n'a pas nié nos fragilités humaines, il connaît nos terreurs, nos révoltes et nos tentations.

Mais il nous dit : *"N'ayez pas peur"*. Car cette vie qui est la vôtre, cette Jérusalem terrestre si bouleversée, où il ne restera plus pierre sur pierre de son temple, cette Jérusalem déchirée par les guerres, les haines et frappée par les catastrophes naturelles, n'est pas désertée par Dieu, n'a jamais été désertée par Dieu.

Même quand il n'y a plus de temple comme en Apocalypse 21 dans la merveilleuse Jérusalem nouvelle, il y a Dieu.

Frères et sœurs,

j'oserai dire : "Là où il y a des hommes, là il y a Dieu". Car Dieu a créé l'homme à son image, dit la Genèse. Car Dieu nous a créés pour que nous soyons tous ses enfants bien-aimés et qu'il soit notre Père. Jésus nous a appris à parler à Dieu en l'appelant *Abba*, c'est-à-dire papa. C'est le sens de cette prière merveilleuse que nous disons chaque jour avec Jésus : *"Notre Père qui es aux cieux..."*.

Dieu est un campeur. Campeur sous tente parmi les hommes.

C'est pour cela que, dans nos Jérusalem terrestres, vient constamment la lumière et la beauté de la Jérusalem céleste.

C'est pour cela que, quand le temple est détruit, Dieu n'est pas absent : *"Je ne vis point de temple dans la ville nouvelle, car le Seigneur Dieu tout-puissant est son temple"*.

C'est pour cela que, dans la ville nouvelle, qui est venue habiter au cœur de la ville ancienne, au milieu de ses destructions, il n'y a plus de mer, il n'y a plus de mort, il n'y a plus de larmes.

"La mer, disent les commentaires, était (selon les cosmologies anciennes) le résidu du chaos primitif et le lieu de séjour des puissances de l'abîme". La mer n'a donc plus de place dans la nouvelle création. La nouvelle création, la nouvelle Jérusalem, est le lieu où nos vies rencontrent la paix et le bonheur, c'est-à-dire la présence aimante de Dieu.

C'est ici le bonheur des béatitudes du Sermon sur la Montagne de Jésus, en Matthieu 5, les béatitudes du "malgré" de Dieu, l'évangile du "malgré" de Dieu, la bonne nouvelle du "malgré" de Dieu, la bonne nouvelle de la victoire de la vie sur la mort, de la résurrection sur la croix, de la vie et de la résurrection malgré et au milieu même de nos maladies et de nos morts. *"Heureux ceux qui pleurent, a osé dire Jésus, car ils seront consolés"*.

Quand nous écouterons l'évangile de ce jour en Luc 21, l'annonce des destructions, des guerres et des morts, nous entendrons donc aussi l'appel de Jésus : *"Ne vous effrayez pas. N'ayez pas peur"*. Et nous entendrons la suite, qui est en Apocalypse 21 : *"Je vis la nouvelle Jérusalem descendre du ciel comme une épouse prête, parée pour son époux"*. Où il n'y a plus de temple, mais où il y a Dieu. *"Dieu lui-même sera avec eux. Il essuiera*

toute larme de leurs yeux, la mort ne sera plus, et il n'y aura plus ni deuil ni douleur, car les premières choses ont disparu. Voici, il fait toutes choses nouvelles".

-0-

Chers frères et sœurs, il y a l'Ukraine, le Yémen, il y a la guerre avec toutes ses horreurs mais aussi les épidémies et la mort, la famine et le désespoir.

Les médias nous en parlent, la télévision nous les montrent.

Les malheurs de la vie, les menaces de mort, nous les connaissons bien, un peu partout dans le monde. Mais c'est un évangile-bonne nouvelle, que je voudrais recevoir ce matin avec vous dans cette vision extraordinaire d'un nouveau ciel et d'une nouvelle terre, et d'une nouvelle Jérusalem, qui clôt le Nouveau Testament et toute la Bible.

Cette bonne nouvelle d'Apocalypse 21, cet évangile, ne prétend pas nier nos malheurs, nos croix, nos maladies et nos morts humaines, comme elles sont décrites en Luc 21.

Mais la bonne nouvelle ici, c'est que Dieu n'est pas absent de nos vies, ni quand elles sont belles et riantes, au moment de notre naissance et de notre fringante jeunesse, ni quand elles sont crucifiées, terrifiées, angoissées, au moment de la maladie, de la mort et de la croix.

Je vous propose donc de recevoir ce matin, frères et sœurs, cette parole de vie et de résurrection, quelle que soit la situation que vous vivez en ce moment, vous et ceux que vous aimez.

Vous qui pleurez peut-être la disparition d'un être cher, écoutez cet évangile d'Apocalypse 21 : *"Je vis un nouveau ciel et une nouvelle terre... Je vis descendre du ciel la nouvelle Jérusalem, prête comme une épouse qui s'est parée pour son époux... J'entendis une forte voix qui disait : Voici le tabernacle de Dieu avec les hommes. Il plantera sa tente et habitera avec eux. La mort ne sera plus..."*.

Nous avons besoin de cet évangile de vie et de résurrection, et le monde a besoin de cet évangile de vie et de résurrection.

Que Dieu vous donne force, frères et sœurs, consolation, espérance et joie, pour aller à votre tour au secours de vos frères, des "*plus petits de mes frères*", disait Jésus. Que ce soit en Ukraine ou en d'autres pays ou encore tout près de nous, peut-être à la porte de notre maison.

Chers Frères et chères sœurs

Ouvrons donc avec foi et confiance nos intelligences et nos cœurs à cette annonce de salut. Nous verrons comme si c'était la lueur de l'aube cette Jérusalem qui resplendit de la gloire de Dieu. Et alors nous nous rendrons compte que ce nouveau monde de paix et de justice est à notre portée, malgré toutes les difficultés liées à notre condition humaine.

La foi nous poussera alors à œuvrer dans nos pays, dans nos villes et dans le monde en général pour les rendre à l'image de Celui qui nous appelle et dont nous attendons sans cesse le retour.

Que Dieu nous bénisse et nous donne de vaincre nos peurs, qu'il nous donne le courage d'aller au secours de notre prochain blessé. Nous sommes appelés à être des ambassadeurs d'un évangile de vie, de résurrection et de joie.

Amen.

CHANTONS TOUS ENSEMBLE au cantique 639

Mon Dieu plus près de toi

<https://youtu.be/gJDwtjcNemk>

Mon Dieu, plus près de toi
Nearer, my God, to Thee

1. Mon Dieu, plus près de toi,
Plus près de toi !
C'est le cri de ma foi :
Plus près de toi !

Dans le jour où l'épreuve
Déborde comme un fleuve,
Garde-moi près de toi,
Plus près de toi !

2. Plus près de toi, Seigneur,
Plus près de toi !
Tiens-moi, dans la douleur,
Tout près de toi !
Alors que la souffrance
Fait son œuvre en silence,
Toujours plus près de toi,
Plus près de toi !

3. Plus près de toi, toujours,
Plus près de toi !
Donne-moi ton secours,
Soutiens ma foi !
Que Satan se déchaîne,
Ton amour me ramène
Toujours plus près de toi,
Plus près de toi !

4. Mon Dieu, plus près de toi,
Dans le désert
J'ai vu, plus près de toi,
Ton ciel ouvert.
Pèlerin, bon courage !
Ton chant brave l'orage.
Mon Dieu, plus près de toi,
Plus près de toi !

RESTANT DEBOUT

Eclairés et rassemblés par la Parole de Dieu, nous affirmons notre Foi.

Nous croyons en Dieu.

Malgré son silence et son secret, nous croyons qu'il est vivant. Malgré le mal et la souffrance, nous croyons qu'il a fait le monde pour le bonheur de la vie.

Malgré les limites de notre raison et les révoltes de notre cœur, nous croyons en Dieu.

Nous croyons en Jésus-Christ, malgré les siècles qui nous séparent du temps où il est venu,

Nous croyons en sa Parole.

Malgré nos incompréhensions et nos refus, nous croyons en sa résurrection. Malgré sa faiblesse et sa pauvreté, nous croyons en son règne.

Nous croyons en l'Esprit Saint. Malgré les apparences, nous croyons qu'il conduit l'Eglise.

Malgré la mort, nous croyons à la vie éternelle. Malgré l'ignorance et l'incrédulité, nous croyons que le Royaume de Dieu est promis à tous.

Amen !

Et nous allons chanter au cantique (607 ou 46.02) SEIGNEUR ACCORDE-MOI D'AIMER la première strophe

<https://youtu.be/cbStV7nd7Dw>

Seigneur, accorde-moi d'aimer

1. Seigneur, accorde-moi d'aimer,
Que ton Esprit d'amour m'y pousse !
En moi je trouve un cœur fermé,
Dont la vaine pitié s'émousse.
Toi qui connais tous mes désirs,
Tous mes secrets, toutes mes fautes,
Rendras-tu mon âme assez haute
Pour cet amour qui doit l'emplir ?

Liturgie de Cène

Préface :

Louons Dieu :

C'est notre joie de te célébrer, ô Dieu notre Père, pour ce monde que tu as créé et que tu gardes au fil des jours jusqu'à ce que vienne, selon ta promesse, ton Royaume.

C'est notre joie de te célébrer pour ton Fils, Jésus-Christ, né de notre chair, tenté, transfiguré, condamné, crucifié, ressuscité d'entre les morts, élevé dans la gloire.

C'est notre joie de te célébrer pour ton souffle de vie, l'Esprit d'adoption qui nous apprend à te dire Père, qui exorcise nos peurs et illumine notre foi.

Avec les cieux et la terre, avec la multitude de ton peuple, par tous les temps et tous les lieux, nous célébrons ton nom glorieux :

NOUS ALLONS CHANTER AU CANTIQUÉ 587 LA PREMIÈRE STROPHE DE CE CANTIQUÉ

C'EST TOI LE PAIN

<https://www.youtube.com/watch?v=zG2ckVPFwEo>

C'est toi, Seigneur, le pain rompu

1. C'est toi, Seigneur, le pain rompu,
Livré pour notre vie.
C'est toi, Seigneur, notre unité,
Jésus ressuscité

D'un geste, l'officiant invite l'assemblée à s'asseoir

RAPPEL DE L'INSTITUTION

Le Seigneur Jésus, la nuit où il fut livré, prit du pain, et, après avoir rendu grâce, il le rompit et dit : PRENEZ, MANGEZ, CECI EST MON CORPS QUI EST DONNÉ POUR VOUS ; FAITES CECI EN MÉMOIRE DE MOI. »

De même, après avoir soupé, il prit la coupe et dit : « CETTE COUPE EST LA NOUVELLE ALLIANCE EN MON SANG, FAITES CECI EN MÉMOIRE DE MOI TOUTES LES FOIS QUE VOUS EN BOIREZ. »

Ainsi, toutes les fois que vous mangez de ce pain et que vous buvez de cette coupe, vous annoncez la mort du Seigneur jusqu'à ce qu'il vienne.

NOUS ALLONS CHANTER AU CANTIQUÉ 587 LA DEUXIÈME STROPHE DE CE CANTIQUÉ

C'EST TOI LE PAIN

<https://www.youtube.com/watch?v=zG2ckVPFwEo>

C'est toi, Seigneur, le pain rompu

2. Jésus, nous rappelons ta mort
Et ta résurrection,
Et dans la foi nous attendons
Le jour de ton retour.

PRIERE DE COMMUNION

Nous souvenant, Père saint et juste, de la vie et de l'œuvre de ton Fils bien-aimé, de sa passion et de sa mort, de sa résurrection et de son ascension, nous attendons le jour où il viendra dans sa puissance et dans sa gloire.

Dans cette attente, nous accomplissons maintenant l'ordre qu'il nous a donné.

Père, voici ce pain et ce vin que nous tenons de lui : nous te rendons grâces pour ces signes visibles du sacrifice qu'il a offert pour nous sur la croix.

En communion avec lui, notre grand prêtre et notre intercesseur, nous te présentons nos personnes et nos biens. Nous te demandons de les consacrer à ton service, en offrande vivante et sainte.

Envoie sur nous ton Saint-Esprit, pour qu'il nous sanctifie, nous renouvelle et qu'en recevant ce pain et ce vin nous puissions communiquer au corps et au sang de ton Fils.

Qu'ainsi nous tous qui recevons ce même pain et cette même coupe, nous soyons unis en un seul corps et nous croissions en Jésus-Christ, le Chef de l'Eglise, qui vit et règne avec toi, dans l'unité du Saint-Esprit, aux siècles des siècles, et que nous puissions dire, d'une même voix, la prière que Jésus ton Fils nous a enseignée

NOTRE PERE

Qui es aux cieux, que ton nom soit sanctifié, que ton Règne vienne, que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel. Donne-nous notre pain de ce jour, pardonne nous offenses, comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensé. Et ne nous soumet pas à la tentation, mais délivre-nous du Mal.

CAR C'EST A TOI QU'APPARTIENNENT LE REGNE, LA PUISSANCE ET LA GLOIRE POUR LES SIECLES DES SIECLES.

AMEN.

INVITATION A LA CENE

Seigneur, je ne suis pas digne d'être appelé ton fils. Seigneur, je ne suis pas digne que tu entres chez moi. Seigneur, je ne suis même pas digne de ramasser les miettes qui tombent de ta table.

Mais tu as dit : «Je ne mettrai pas dehors celui qui vient à moi. »

Venez, dit Jésus, car tout est prêt.

Frères et sœurs, au moment où nous allons communier, je voudrais rappeler que la Sainte Cène est la table du Seigneur. C'est lui qui nous invite. Il nous invite tous. Il n'y a pas d'exclus.

Frères chrétiens, catholiques, protestants, orthodoxes, quelle que soit votre église, et vous aussi qui n'avez peut-être pas encore trouvé un nom pour votre église, mais qui avez déjà accepté Jésus-Christ comme votre Seigneur, vous êtes invités à communier dans la liberté qui vous est donnée par le Saint Esprit de Dieu.

FRACTION-ELEVATION

Le pain que nous rompons est la communion au corps de notre Seigneur J : C :, qui a été donné pour nous.

(En élevant la coupe)

La coupe de bénédiction pour laquelle nous rendons grâce est la communion au sang de notre Seigneur J .C. le sang de la nouvelle alliance, qui a été répandu pour une multitude en rémission des péchés .

En passant le pain à notre sœur et à notre frère, nous lui dirons « Le Seigneur est avec toi » :

APRES LA CENE PRIERE D'ACTION DE GRACES

Père, nous te remercions pour ce repas.

Tu nous as rendus proches de toi.

Elargis l'espace de notre vie.

Donne-nous de cueillir, d'accueillir et de recueillir

Les êtres et les événements qui surviennent sur nos chemins

Nous ne pouvons pas faire cela sans toi,

Accorde-nous, Seigneur, ta force et ton amour

Silence

Allez en paix dans la joie de votre Seigneur

Je vous invite, Frères et sœurs, à regagner vos places.

OFFRANDE

Nous offrons maintenant nos dons

Pour le service de l'Eglise et sa mission dans le monde.

ANNONCES

FRERES ET SOEURS UNISSONS-NOUS DANS LA PRIERE D'INTERCESSION

O Dieu, créateur de toute chose, Tu poses sur nous ton regard bienveillant
Tu pardones et renouvelles sans cesse notre vie.

Avant même que nous te le disions, Tu sais ce dont nous avons besoin,

Tout comme un père ou une mère sait Ce dont son enfant a besoin. Et pourtant tu
nous dis par la parole de ton Fils : Demandez, cherchez, frappez à la porte.

Tu nous appelles à convertir notre regard Sur nous-même et sur le monde.

Malgré les apparences souvent tristes voire accablantes, Tu nous invites à croire que
tu es toujours à l'œuvre, Que ton règne qui vient est déjà là, Au milieu de nous.

Nous te prions donc ce matin, Non pas pour vaincre tes réticences Ou pour te dire ce
que tu dois faire, Non, nous te prions ce matin pour que ton règne vienne, Pour que ta
volonté soit faite Sur la terre comme au ciel.

Nous te demandons de convertir notre regard.

Nous te prions de transformer notre vie, De renouveler notre intelligence.

Aujourd'hui beaucoup d'hommes et de femmes Comptent sur la ferveur et la
sincérité de notre prière. Aujourd'hui beaucoup d'hommes et de femmes Comptent
sur la ferveur et la sincérité de l'engagement Que cette prière implique.

Nous te prions pour les réfugiées, les demandeurs d'asile, 0Pour tous ceux et toutes
celles qui cherchent un lieu d'accueil Dans un monde inhospitalier. Seigneur nous

savons que tu es à l'écoute non seulement de ceux qui appartiennent à ton troupeau Mais tu entends aussi et surtout le cri muet de ceux que nous appelons pécheurs, de ceux qui sont loin de toi. Mais nous voulons aussi te prier pour les gens heureux, pour ceux qui vont bien afin que leur souci soit celui de partager leur trésor.

Seigneur, nous savons que tu es imprévisible : que tu te laisses trouver par ceux Qui ne te cherchent pas ; Que tu te dérobes à ceux qui croient tout savoir de toi et que tu dis « ME VOICI » à qui ne t'invoque pas, Seigneur, tu es le Sauveur de ceux qui se veulent sans Dieu, de ceux qui nous excluons de nos sociétés, de ceux que nous jugeons indignes.

Seigneur, nous te prions d'étendre ta main secourable et d'illuminer nos chemins. Seigneur, nous voulons te confier toutes les femmes et tous les hommes qu'à cette heure même se trouvent dans une église, un temple, un quelconque lieu de culte et qui chantent ta louange.

Aide-les, assure-les, et que leurs projets de vie soient confirmés et leurs prières réalisées.

Seigneur, nous te confions aussi les personnes que chacun de nous porte dans le secret de son cœur.

ENVOI

Levez-vous pour recevoir la bénédiction de la part du Seigneur

Et maintenant, je vous recommande à Dieu et à la grâce qu'il nous a promise.

Ayez donc, comme ses élus, ses saints et ses bien-aimés, des sentiments de miséricorde.

Revêtez-vous de bonté, d'humilité, de douceur et de patience, vous supportant les uns les autres, et vous pardonnant réciproquement, comme le Seigneur vous a pardonné. Et par-dessus tout, revêtez-vous de l'amour qui est le lien de la perfection.

Que la paix de Dieu, qui surpasse toute intelligence, garde vos cœurs et vos pensées
en J.C

AMEN

Et nous allons chanter au cantique 882 AEC QUE LA GRACE DE DIEU

[\(859\) Que la Grâce de Dieu - YouTube](#)

882 Que la grâce de Dieu

Que la grâce de Dieu soit sur toi
Pour t'aider à marcher dans ses voies !
Reçois tout son pardon et sa bénédiction,
Va en paix, dans la joie, dans l'amour !